

L'économie circulaire : si on y pensait un peu plus ?

L'économie circulaire est un modèle de production et de consommation qui consiste à partager, réutiliser, réparer, rénover et recycler les produits et les matériaux existants afin qu'ils vivent le plus longtemps possible.

Le changement climatique, l'épuisement des ressources naturelles et l'effondrement de la biodiversité résultent en partie d'une surconsommation de biens et de services. L'économie circulaire est donc aujourd'hui une nécessité pour l'environnement.

Quelques idées sur l'économie circulaire :

- Est-ce que c'est du recyclage en circuit fermé ?

L'économie circulaire va au-delà du recyclage : la réutilisation, le partage et la réparation ne sont que quelques solutions pour fermer les circuits.

- Plastique ou papier ?

Le plastique est léger, déformable, résistant à la chaleur, ce qui permet des économies de CO2 dans les transports. Le papier est biosourcé, donc renouvelable, mais sa fabrication nécessite de l'eau et de l'énergie. Il faut aussi savoir où les emballages usagés atterrissent. Le système de gestion des déchets en Suisse fonctionne bien.

- Les emballages sont-ils superflus ?

Les emballages sont superflus pour le consommateur dès que leur contenu a été consommé. Mais ils protègent les produits, facilitent la manipulation et optimisent la logistique. Il faut donc limiter leur usage mais il est difficile de s'en passer complètement.

- En tant que consommateur, est-ce que je peux contribuer à l'économie circulaire ?

Chacune et chacun peut contribuer à l'économie circulaire ! On peut réparer, partager et réutiliser des objets. En triant et en recyclant des produits devenus inutilisables, on contribue aussi à fermer le circuit.

Il ne faut pas changer complètement de comportement et modifier toutes ses habitudes. Peut-être juste réfléchir avant de jeter un article et se poser la question d'une éventuelle réparation ou de se raisonner avant de faire un achat !

Ces petits questionnements prolongeront la vie des articles qui passent entre nos mains ... et la voie vers une économie circulaire durable sera presque inconsciemment tracée !

Sources : swissrecycle.ch, bafu.admin.ch

